

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregado en imprenta en Madrid, ó enviado de le en metálico, libranza ó cédulas del correo, á la Administracion, calle del Rubio, num. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION. Madrid 6 rs. Prov. 18. Estranj. y Ultr. 20. LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN: En la Administracion, calle del Rubio, num. 23, y En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

AÑO XIV.—NUM. 1.034 DE MADRID.—MADRID.—JUEVES 25 DE JULIO DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

## EDICION DE LA NOCHE

Hoy inserta la Gaceta el convenio para la reciproca extradicion de malhechores entre España y Austria, celebrada en Viena el 17 de abril de 1861.

Han sido autorizados D. Ramon Acha y D. Julio Laporte, vecinos de Logroño, para practicar en el término de un año los estudios de un canal de riego derivado del río Ebro, que partiendo de las inmediaciones de la villa de Haro, y corriendo por las faldas de Moncañillo, Campero y Sierra la Hez, desagüe en el mismo río por la jurisdiccion de Alfaro ó sus inmediaciones. Tambien se ha autorizado á D. Linaco Terralón, vecino de Madrid, para verificar los estudios de un ferrocarril desde el Barrocal, partido judicial de Colmenar Viejo, á empalmar con la línea de Madrid á Valladolid, en las inmediaciones de la font de la Trinidad.

Por reales órdenes de 14 de julio han sido autorizados D. José Hers y Perera, vecino de Mauresa, para que aproveche las aguas del río Lobregal como fuerza motriz de una fabrica de hilados y tejidos, y un molino harinero que intenta construir en el sitio llamado Torre-den-Roca, término de Sallent, provincia de Barcelona; y á don Tomas Cuevas y consocios para que aprovechen las aguas del río Júcar como fuerza motriz de un molino harinero que intentan construir en el sitio llamado Pinofio, término de la villa de Casas de Ves, provincia de Albacete.

Se ha mandado que las cañoneras números 4 y 13 formen parte de la division de la Isabelita, en Filipinas, y que la diaria de conservacion y aseo para la goleta Circe sea igual á la que suministra á la Santa Teresa.

La direccion general de agricultura, industria y comercio ha dictado las reglas que deben observarse para la presentacion de las obras del arte español que han de figurar en la exposicion universal de Londres de 1862. Podrán ser admitidas á la exposicion las obras de los artistas españoles vivos y de los que hubieren existido desde el año 1800 inclusive. Los propietarios de obras notables de artistas españoles podrán proponer á la direccion antes del 1 de diciembre proximo los objetos que desearan presentar. La real academia de San Fernando decidirá sobre la admision de las obras propuestas. A cada obra acompañará una nota con los nombres del artista y del dueño, el asunto que representa, y cuando fuere posible la fecha de su ejecucion. El gobierno se encargará del transporte de los

objetos desde el domicilio del autor de su colocacion y custodia en la seccion española de la exposicion, y de devolverlos terminada que esta sea. El dueño de la obra, el artista ó un delegado de estos, podrá presenciar el embalaje y reembalaje de la misma. El nombre del dueño de cada obra artística figurará juntamente con el del autor en el catálogo y en la exposicion.

Una carta de Santo Domingo del 4 de junio dice y cualquiera diria que está en contradiccion con lo que nos ha dicho el consúl habilitado en Barcelona: «A consecuencia de la ocupacion de los pueblos de las Matas y Neiva por nuestros enemigos, se dispuso y fué efectuada la salida de todas las fuerzas peninsulares y dominicanas que se encontraban en esta ciudad para la de Azúa».

Son muy notables las siguientes líneas de una carta fechada el 9 en Roma y por la circunstancia de estar dirigidas al Español de ambos mundos periódico aficionadísimo al Piamonte. «Con respecto á la salud del Padre Santo, por la que me pregunta Vd. en su carta del 29 del pasado, le diré que lo he visto con frecuencia, y tiene el semblante de gozar una salud perfecta. Hace pocos dias que estuve conversando con él por largo rato. Tiene una memoria poderosa, pues me estuvo hablando de acontecimientos que ocurrieron hace mas de 20 años, particularizando todos sus detalles. Es verdad que padece erisipela en una pierna, pero al presente se encuentra restablecido, y no es probable que esa dolencia llegue á minar de una manera seria su salud».

La opinion en Roma se encuentra muy dividida y hay un partido fuerte que no desea la venida de Victor Manuel. Por lo que hace á mí, permítame que ponga en duda que pueda Victor Manuel mejorar notablemente la situacion de los habitantes de esta ciudad, quienes se quejan continuamente de su pobreza y miseria. Nuestro colega judonense dice que el autor de esta carta le merece un crédito limitado.

Varias personas muy respetables han sido arrestadas en Nueva-York porque tenían en sus casas y procuraban firmar para representaciones al Congreso, en que se le pide que ponga término á la guerra, y reconozca á la Confederacion del Sur. Nos faltaba ver esto: que en la república motinó hasta el simple derecho de peticion haya naufragado.

En el gran hotel español de París situado en el Boulevard Montmartre, número 10, estaban esperando al señor don Joaquin Francisco Pacheco, de vuelta de los baños de Aix-la-Chapelle;

al señor general Medinilla y su hijo, de Londres á donde habian llegado de Puerto Rico, y al Sr. D. Nicomedes Pastor Diaz, de Madrid. Se hallaban en dicho gran Hotel un inmenso número de familias de Madrid, Barcelona, la Habana y Bilbao.

Han comenzado en París los grandes trabajos para las iluminaciones espléndidas del 15 de agosto, fiesta del emperador, y la cual presenciarán este año los reyes de Prusia y de Bélgica, que pasarán á la capital de Francia despues de la visita del campamento de Chalons. Lo mas soberbio parece será la iluminación griega de la gran plaza de la Concordia, convida con las aguas de las fuentes, rodeando el obelisco de Luxor, y prolongando por ambos lados hasta el palacio de las Tullerías, y por los Campos Eliseos hasta el Arco de la Estrella. Los fuegos artificiales del 15 de agosto serán este año una verdadera maravilla, especialmente el inmenso ramillete final, de luces de todos colores, y parece se quemarán en el centro del puente del Trocadero, que atraviesa el Sena.

Las liquidaciones examinadas y aprobadas por la direccion general de contabilidad de la Hacienda pública del capital que ha resultado á favor de las corporaciones ó establecimientos por las ventas de sus bienes ejecutadas hasta el 2 de octubre de 1858, ascenden á 299, y las de mayor importancia son: las del ayuntamiento de Lezaca, en Albacete, que ascienden á 386,263 reales; la del de Lucena, en Ciudad-Real, á 264,601; la del hospital de Talarrubias á 262,794; la de Santa Isabel de Jerez 110,246; la del hospital de San Juan de Dios de Málaga 498,818; la del de convalecientes de la misma ciudad 282,715; la de propios del ayuntamiento de Morata de Tajana 142,574; la del de Cobos de Segovia 186,424; la del hospital civil de Cádiz 295,430; la de la casa de socorro de Málaga 351,415; y la del hospital de Teruel 116,055.

Ha salido de esta corte en direccion á Vitoria, el Sr. D. Nicasio Guereñ redactor de El Constituyente.

Nuestro corresponsal del Escorial nos escribe manifestándonos que á medida que aumenta el calor por Madrid, aumenta allí el número de personas que acuden á bañarse, siendo ya mucha la animacion que se nota en el real sitio. Entre otras muchas familias se cuentan las de la Union de Cuba, Santa Cruz, Mendez Vigo, Enriquez, Trillo, Moreno Valdes, Roldan, Maquieira, Moreno Lopez, Albacete, Tuero, Hermda, Cosío y Palacios.

En una correspondencia de Loja dirigida á El Reino, se pretende que los acontecimientos de aquella ciudad han sido un suceso aislado debido únicamente al espíritu inquieto de Perez del Alamo, que reclutado por el juzgado y no queriendo someterse á los tribunales, se refugió á los que le acompañaron á dar el escandaloso espectáculo que dióros.

El Pueblo nos da la razon porque hemos desmentido la noticia dada por El Reino de que se anunciaban dimisiones de hombres importantes.

Una carta de París recibida ayer por La Epoca dice que el Sr. Lafuente, el enviado de Méjico en Francia, saldrá muy pronto para Madrid. Anade el corresponsal: «Es dulce é insinuante, como buen mejicano, pero se debe desconfiar de él. Aviso á Madrid. Es hombre de talento natural, despejado y de alguna instrucion. El emperador no le ha recibido aún por hallarse en Vichy, y este es el motivo de que no haya aún pasado á España».

Se han consignado dos millones de reales sobre la tesoreria de Hacienda pública de la Corona, uno de ellos con aplicacion á la continuacion de las obras de fortificacion de la plaza del Ferrol, y el otro con destino á edificios militares.

Con el título de Un error social, se ha representado en el Alenco de Cádiz un drama original del Sr. Avllon y Allolaguirre, que fué bien recibido del público.

En la balandra española Maria, con destino á Cádiz, se han embarcado en la Corona los 2.000 fusiles ingleses transformados á percusion, que deben conducirse á Filipinas para el servicio de aquel ejército.

Segun las últimas noticias, el señor Pacheco se hallaba en Aquisgran. Desde allí debe marchar á París para ponerse con el Sr. Pastor Diaz, y emprender despues de las grandes fiestas de agosto, su proyectada excursion por Suiza y por Italia.

En las correspondencias de París, que publica El Español de ambos mundos, y de cuyas noticias, á veces aventuradas, es imposible responder, se supone á la llegada á la capital de Francia de la duquesa de Cambridge, parienta de la reina de Inglaterra, que pasa á Baden, una mision importante en el arreglo de la cuestion europea. En estas mismas cartas se dice que D. Juan de Borbon está siendo en Inglaterra un instrumento con que se amenaza á Es-

paña, insistiéndose en su complicidad en los acontecimientos de Loja.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1.519 fanegas de trigo de 49 á 57, reales quedando por vender sobre 1.655 fanegas; la cebada nueva á 60 rs. fanega, ancha de 25 á 26, y la algarroba á 36.

La mas completa tranquilidad ha vuelto á renacer en las comarcas andaluzas que se habian alarmado naturalmente con los últimos sucesos. Los braceros vuelven á sus habituales tareas, y la confianza renace en los ánimos de los hacendados. De creer es que la terrible leccion que han presenciado aquellos habitantes arrastrados por promesas criminales, sirva de escarmiento anticipado á aquellos que pudieran aun tener fe en principios que jamás pueden llegar á ponerse en práctica ó se dejan arrastrar por seducciones insidiosas.

SS. MM. y AA. continuaban anoche en Santander sin novedad en su importante salud.

Anoche recibimos los siguientes despachos TELEGRAFICOS: Cádiz 24.

Ha llegado el vapor Berenguer en 17 dias de navegacion y con 76 pasajeros; no ha comunicado con la plaza y ha seguido su ruta para Marsella. La correspondencia aun no se ha recibido.

Paris 24. El 3 interior español á 47 1/8; el 3 exterior á 48 0/0; la diferencia á 00 0/0 y la amortizable á 16 1/8; el 3 por 100 francés á 67-75; el 4 1/2 á 94-90. Londres 24. Los consolidados quedaban de 89 7/8 á 90.

Esta madrugada recibimos tambien los siguientes: Cádiz 24.

El correo de la Habana llegado hoy trae las siguientes noticias, que alcanzan al 6 del actual.

Ha fallecido el arzobispo de Cuba. Un terrible incendio en un barrio extramuros de la capital ha destruido diez casas.

La situacion económica ha mejorado mucho. Los precios del azúcar y del aguardiente han subido. El cambio sobre Londres se ha elevado desde 4 1/2 al 12 y al 13. Las noticias de Puerto Rico son del 21 del pasado, y nada ocurría allí de particular en aquella fecha, no habiendo novedad ni en la salud ni en la tranquilidad pública.

De Santo Domingo dicen con fecha del 23 del pasado que las partidas que invadieron el territorio dominicano se retiraron viendo que el país rechazaba el grito de insurreccion.

## AMADA

NOVELA DE PAUL REYDAR

Las ocho daban en el reloj al salir yo del cuarto de mi padre, á las nueve y media partía el ferrocarril, y si lo que me pasaba era un sueño, urgía despertar. Liban me esperaba á la puerta de mi cuarto.

—He lomado una maleta del amo, me dijo, la mas grande, para que vayas bien equipado, porque vuestro viaje de placer vulgarmente hablando, no será corto. Y reia mientras doblaba con gran cuidado mi pobre traje de Gaillet y Ferembach. —Os alegras de verme partir, dije contentando apenas el llanto que se agolpaba á mis ojos. —Alegrarme! respondió Liban. —Por qué? Los criados nos acostumbramos á soportar todos los caprichos, y no lo siento tanto como vos, pero agradezco que se os corte á la fuerza la mania de insertar novelas en las revistas y otros periodiquillos. Ya estamos hasta por encima de la cabeza vulgarmente hablando, del oficio de escribir involuntariamente, el pobre Liban ponía tan en caricatura la amargura de

mi padre, que no pude disimular una sonrisa. Colocando mi traje doblado debajo del brazo, prosigné: —Cada uno tiene sobre sí las faltas de su juventud, si fué borrachosa. Katalis en la edad donde la correccion y la omnicidad pueden ejercer influjo sobre el carácter de un hombre, honrarle lejos de ver con gusto vuestra partida para lejanas tierras, me entristece pensar que no os será un rato por la mañana y otro ratito por la noche. La costumbre nos domina, y somos sobrados débiles para dejarlos dominar. Pero este viaje es para nuestro bien, y ademas los viajes cultivan la inteligencia.

Despues en el mismo tono, —He puesto, dije, el cepillo y los peines en el bolsillo del costado. Las botas nuevas en el fondo, y todas vuestras corbatas en la cartera. —¿Oye bien hacen ahora las maletas? Solo se les podría reprochar muchas separaciones superfluas, vulgarmente hablando. Las tres docenas de camisas y los calcetines, repasados á ordenanza. No tengo necesidad de añadir que al cabo de catorce años que estoy en la casa, habiéndome conocido un arrapiezo, y habiéndome visto crecer día por día, recibiré con gran interés noticias vuestras.

—Había verdadera ternura en estas elegantes frases. Liban era un hombre de corazón á su manera. —Le ofrecí mi mano que él estrechó quitándose su gorro griego, y me dijo: —Desde mas lejos se avisa, y la Inglaterra con el telégrafo y el vapor, es una isla de este continente. —Quede solo en mi cuarto unos diez minutos. No se si yo amaba algo en mi cuarto, se que cuando descubri la casa de Mad. d'Abiou al otro lado de la calle de castaños, las lágrimas se agolparon á mis ojos. —Tomé mis gemelos, y hé aquí lo que descubrí: —Amada, con el cabello descompuesto, estaba sola en el salon, y dormía apoyada en su brazo, que descansaba sobre un velador que tenía delante. En este se veía la revista, y á su lado una gran pájara del papel descañando sobre sus dos palas y su cola. —Habian desgarrado una hoja de la revista para hacer la pájara, y sobre la parte de ella que llamamos cabeza, aunque se asemeja mas á la capucha de un monje, pude leer en caracteres gruesos: —Magdalena! —Vanidad de los triunfos humanos! —El coche está abajo, me dijo Liban entrando. —Cargó con mi maleta, le seguí en si-

lencio, y á la puerta de casa había una carretela que impedía acercarse mi berlina. Por su puertecilla abierta descubrí el hermoso rostro de una joven coronada de flores.

—Hemos leído vuestra novela, por la que estará muy satisfecho nuestro padre, me dijo Mad. d'Abiou. —Sofía sonreía envuelta en su traje de baile, y el rostro del gran Eberhardt apareció detras de su diadema de flores, exclamando al tiempo que el coche partía: —Magnífico debut, amigo Carlos! —Mad. d'Abiou me hizo un saludo amistoso, y Sofía conservó su inalterable sonrisa. —No hay duda que Sofía y mi encantadora baronesa d'Haynard, tenían un punto de contacto, las dos se parecían al retrato. Sofía un poco mas cada día, cada día un poco menos la baronesa. —Sofía despertó en mi un recuerdo. —¿Otro pesar! —Lo que principalmente me enojaba era la satisfaccion que el baron iba á experimentar al saber mi partida: ¡pobre baron!

—Subi tristemente á mi carruaje, y media hora despues el vapor me arrastraba camino de Bolonia. —No temais que le abandone aunque me despida, vivid tranquilo. Tales fueron las últimas palabras de

Liban, que me hicieron mucho bien. Liban como ya toda la familia de mi padre.

Bolonia es una ciudad liberal, meridional, medio francesa, donde no se vive ni tiene mas importancia que la de un embarcadero rodeado de casas. —Allí está la colonia napoleónica, que contempla las pálidas cosas de Folkton de lejos, como de cerca, la pondrada Inglaterra es muy ligubre. —Los franceses de Bolonia tienen todo el aire británico, y cuanto en la ciudad se advierte está hecho para los gentlemen y para las ladies. Prefiero á Londres, porque odioso y todo como es, se encuentran en él mas parisienses.

—¿Qué hija tan deliciosa eras, Elena! —¿Qué bien os sentaba el blanco y el azul, colores predilectos de vuestra madre, que realzaban el azulito oscuro de vuestros ojos! —¿Qué! ¿sujetos caian vuestros rizados cabellos! —¡Creo que Juan me quiere, solo porque le he pintado mas de una vez la duzina de vuestras lágrimas, la inocencia de vuestra sonrisa! —Los niños ingleses me hacen volver los ojos á vuestra infancia, porque en ese país no hay nada hermoso mas que los niños. (Se continuará.)

Celebrábase allí fiestas públicas con motivo de haber sido aceptada la reincorporación. La asamblea se disponía a marchar a Puerto Príncipe para exigir una satisfacción castigando severamente la ofensa, sino la recibía.

Las noticias de Méjico llegan al 17, y las de Veracruz al 23. Juárez había sido nombrado presidente. El país estaba en un estado excepcional, habiéndose suspendido las garantías constitucionales. La reacción había proselitado en todas partes, bajo el mando de Zuloaga y de Márquez. Los reaccionarios habían fusilado a O. Melchor Ocampo. El general D. Santos Degollado había muerto en un combate.

Anoche no recibimos del extranjero ningún despacho telegráfico.

El Contemporáneo dice que sabe positivamente que son dos las nuevas denuncias que pesan sobre él.

El miércoles último asegura un periódico de Jerez que se presentaron en el término de aquella ciudad cinco hombres armados que cometieron un robo en la venta del Camero, poniéndose después en fuga.

Cerca de trece mil personas viajaron el domingo último por el ferrocarril de Valencia al Grao, cuyas playas ofrecían un animado y pintoresco aspecto.

El poeta italiano Piavi ha escrito un nuevo libretto para una ópera. Con este asocia a un número muy crecido el de los libretos que ha confeccionado, entre los cuales figuran todos o casi todos los de las óperas de Verdi.

En el teatro Paganini de Génova se está ensayando para ponerse en escena la ópera el Menestrello del maestro De-Ferrari, por los cantantes la Brenna, la Allievi, Cantoni, Varesi y Berella.

El conte de San Germano, ópera del maestro Traversari, no ha obtenido buen éxito en el teatro Carcano de Milán. La ejecución ha sido buena por las señoras Montelio y Peroni, y los señores De Antony y Aldighieri.

El jueves último llegó al puerto de Mahon el vapor de guerra francés Braudon, conduciendo un empleado superior de telégrafos.

Según parece, no siendo posible la existencia de un cable submarino en la línea de Tolon por los profundos senos y estado contrario del fondo, se variará el trayecto, trasladándose la estación a Portvendres. De allí partirá el nuevo cable cuyo empalme con el que de Mahon comunica con la Argelia se cree pueda tener lugar a mediados del mes de agosto, y verificado que sea, quedará naturalmente suprimida la estación francesa en Mahon.

Simplemente con el epigrafe de Haití dicen de Hamburgo el 16 al Español de ambos mundos: «Según las últimas noticias que tenemos aquí de Haití, esta república no tardará en ser teatro de complicaciones muy graves. Varias fragatas españolas han llegado a Puerto Príncipe, amenazando bombardear la ciudad. Todos los buques extranjeros se apresuran a abandonar la bahía. El comodoro de la escuadra española había exigido del presidente Guffard la evacuación de Hincha, pueblo fortificado, situado en la antigua frontera francesa, entre Santo Domingo y Haití. Guffard no solamente se negó a haberlos sino que mandó a Hincha 2,000 hombres mas para defender la ciudad, circunstancia que ha irritado al comandante español. Existe una tensión muy pronunciada entre la población negra y la mulata de Haití. Los negros están dispuestos en favor del gobierno actual, mientras que los mulatos quieren ponerse bajo la protección de Francia.»

Han comenzado en el teatro de la Grande Opera de París, los estudios de un nuevo gran baile que se titulará La Estrella de Messina, cuyo argumento es compuesto por el Sr. Paul Foucher, y la música por el señor conte Gabrielli. El baile, en la parte coreográfica, es del profesor italiano Sr. Pasquale Borri, y se cuentan de su mérito, verdaderos primores. La gran bailarina, señora Ferraris, desempeñará el papel principal, pero La Estrella de Messina no se dará hasta principios de octubre.

Está causando furor en París la gran cantante Paulina Garcia Viardot, en el papel de Fides, en la ópera de Meyerbeer, El Profeta, que se está dando en el teatro de la Grande Opera

de aquella capital. Se nos hacen los mayores elogios del lirio de la pasión, de la verdad con que la Viardot canta aquel importante papel, siendo llamada en escena a la escena, a la terminación de cada acto.

Los embajadores que los reyes de Siam han mandado a la corte de Francia están siendo en París los enfants gâtés de aquella gran capital. Se ha dado últimamente una fiesta espléndida en su honor, en el parque de Asniera a cinco leguas de París, toda de baile, música y fuegos artificiales de mucho mérito, y otra en el Chateau des-Nees, en el famoso paseo bosque de Bolonia, habiendo en ella representación teatral, música de zuevos, fuegos de bengala entre los árboles, fuegos quemados sobre las aguas del lago, cohetes, ramielletes de luces de colores y músicas militares sobre el lago. Los siameses reciben con la mayor impasibilidad todos aquellos obsequios.

Con el título de La mina de oro acaba de escribir el Sr. Puente y Brañas el libro de una zarzuela en tres actos, original y en verso, de gran aparato escénico. Parece que su autor la destina al teatro del Circo.

A El Reino escriben de Loja, que la cárcel está llena de individuos de los complicados en la última sublevación, a quienes la comisión militar está formando causa con rapidez. Por el juzgado de primera instancia, añade la carta, se instruye causa al corregidor Enriquez.

Aunque no se ha abierto todavía al público la nueva sección del ferrocarril del Norte, todas las noches, a las ocho y media, sale un tren de la Montaña del Príncipe Pio, conduciendo los tres correos que marchan con dirección a Castilla, los cuales van hasta la estación de San Chirlian, para continuar cada uno el viaje a su respectivo destino.

Parece, según dice un periódico, que hay el proyecto de acuñar monedas de oro, no solo de 100 reales como ha la aquí, sino también de 10, 15, 20 y 25 duros. Si esto llega a realizarse, añade el mismo diario, no hay duda que traerá ventajas al comercio, por la facilidad con que podrán verificarse los pagos.

El día 29 del actual, a las doce de su mañana, tendrá efecto en la dirección de loterías, una negociación de letras a cargo de los administradores de la renta, cuyo acto se verificará por medio de pliegos cerrados, con sujeción a las bases que estarán de manifiesto en la teneiduría de libros de la citada oficina general.

Ayer a las nueve de la mañana, ha llegado en el tren de Toledo, escoltado por la Guardia civil, el jefe de los bandoleros que vagaban por los montes de Toledo, y autores del crimen cometido contra el Sr. Molero. El preso parece que es uno de los complicados en el robo del Canal de Isabel II, y sentenciado a muerte en rebeldía. Al prender a este famoso criminal, dieron muerte los individuos de la Guardia civil a un hermano suyo y otro compañero. De los dos muertos, uno de ellos, ya gravemente herido, hizo resistencia con un revolver, hasta que consiguió que lo mataran en el acto. Ignoramos aun el nombre del preso llegado ayer, pero se dice que es aragonés.

S. A. la infanta doña Cristina ha entrado ya en el noveno mes de su embarazo, y saldrá naturalmente de su cuñado, para mediados de agosto. El bautizo del esperado infante no se verificará hasta el regreso de la Reina.

La sección de atrasos de la intervención general militar, con sus papeles correspondientes a los ejercicios del Norte, centro y reserva del cuerpo de guerra civil, se ha trasladado a la casa que fué inspección de milicias, y hoy presidencia del Consejo de ministros, junto a la Cibetes.

La sección de ajustes del ejército de Africa hace días último la liquidación y ajuste del ejército de ocupación de Tetuan, correspondiente al primer semestre del presente año, habiendo entregado a la representación de las armas los respectivos pliegos de reparos.

El director general de caballería se encuentra en Alcalá de Henares revisando la escuela general de la misma arma, que debe pasar a Valladolid,

donde se está preparando el local conveniente para todas sus dependencias.

El Ayuntamiento de Cádiz, de acuerdo con los mayores contribuyentes, ha aprobado el pensamiento de edificar en la plaza de la Catedral, cuyo coste ascenderá a tres millones de reales, y será la primera partida del proyectado empréstito.

El calor ha comenzado a ser insostenible en Sevilla, donde ayer llegó a señalar 52 grados el termómetro de Reaumur a la sombra.

El sábado en la noche fué víctima de un lamentable descuido, una señora en Sevilla: habiendo puesto un belón en el suelo, se aproximó tanto que prendiéndose fuego al vestido, ligero como todos los de verano, ardió en su mayor parte, causándole horribles lesiones, que le ocasionaron la muerte.

La fábrica de pólvora situada en Vitafeliche (Aragón), se ha volado, causando semejante catástrofe algunas desgracias.

En Londres, según escriben a la Patrie, ha causado una impresión desfavorable el mensaje del presidente Lincoln.

Sobre 1,200 norteamericanos atacaron en Cartago a 4,000 separatistas, pero tuvieron que retirarse. El Senado de Washington ha votado 800,000 hombres y 500 millones de dollars. El general Taylor había llegado a Washington con despachos del presidente del Sur, Jefferson Davis, pero el presidente Lincoln le había despedido sin respuesta.

El Popolo d'Italia anuncia que los insurgentes han tenido un banquete a ocho millas de Nápoles para celebrar la próxima llegada del rey Francisco II.

Ignoramos si será ó no cierta la noticia transmitida de Liverpool a un periódico de Madrid, de que el gobierno de Méjico se niega a reconocer el tratado ajustado en París entre los señores Mon y Almonie; pero como ya se había dado otras veces esta misma noticia no le damos ahora mas fe que la que entonces le dimos, con tanto mas razon cuanto que las noticias del periódico a quien ha sido transmitida nos inspiran poca confianza.

También por París han corrido estos últimos días noticias alarmantes, las cuales parece que están a la orden del día en todas partes. Háse dicho que se han cogido bombas como las de Orsini, y que ha sido preso en V. by un quidam al que se le encontró un revolver. De todo esto únicamente resulta cierta la prisión del hombre del revolver; pero el tal era simplemente un ladrón a quien buscaba la policía.

El destacamento de la Guardia civil de Izajar ha preso mas de cincuenta individuos en pocos días, cuyos individuos pertenecían a la disuelta facción de Loja.

El 15 apareció en el camino de Izajar a Loja, y como a unas dos mil varas de aquella población, el cadáver de un guarda de campo, atrozmente asesinado a golpes de piedra en la cabeza, y el cuerpo en la noche anterior, cuyo atentado se cree, hijo de las presentes circunstancias y ejecutado por alguno de los dispersos que vagan por aquellos campos procedentes de la facción de Loja.

Dice El Clamor, que las persecuciones de El Contemporáneo recuerdan las de los primeros mártires del cristianismo. También dice Blair que las figuras retóricas fuera de lugar ridiculizan la idea mas bella.

En Cádiz se ha impreso un drama histórico-caballeresco en cinco actos, original de D. Antonio Redondo, titulado El mejor Juan de los cuatros. El poeta es ciego, pero como Milton y Hamero, conserva clarísimos los ojos del alma; de lo cual es buen testigo el drama que acabamos de leer, cuya versificación es espontánea y galana, y en el que rebosan el sentimiento y el buen gusto literario del desvalido y modesto vate que por su desgracia y su mérito es digno de protección.

La feria de Fernan-Núñez ha terminado en medio de la mayor animación, siendo grande la concurrencia de forasteros de Córdoba y demas pueblos de la provincia que acudió a las corri-

das de toros. Ni el mas pequeño desorden ha habido durante aquellos alegres días.

El 17 de corriente mes, tuvo noticia el agente segundo de la Guardia civil Mariano Capilla León, que navegando accidentalmente la línea de Lléria, que vagaban por su demarcación cuatro hombres armados, y sospechando que serian de los fugados de la cárcel de aquella población el día 3, saltó inmediatamente con la fuerza a sus órdenes a dar una batida por los sitios sospechosos internándose en el término de Jerez y disponiendo el reconocimiento de unos montes; en los que se presentaron los cuatro individuos que repentinamente hicieron a los guardias una descarga y emprendieron la fuga. El fuego continuó por ambas partes logrando los guardias aprender a uno llamado José Doblado Sanchez, natural de las Cabezas de San Juan, y herir a otro que escapó con los dos restantes.

Se ha resuelto de real orden que la junta sanitaria de la plaza de Ceuta tenga el carácter de provincial, dejando por tanto de depender de la de Cádiz.

El Sr. B. Vicente Barrantes, diputado a Cortes, y conocido literato, ha llegado a Badajoz, en cuyo punto piensa pasar algun tiempo al lado de su apreciable familia, para descansar de sus tareas y de los sinsabores que ha experimentado con la pérdida de su joven esposa.

Las últimas noticias de Palencia aseguran que el veterano general Amor, se halla casi restablecido de las heridas que recibió en la cabeza cuando cayó del caballo acompañando el carruaje de S. M.

Ha llegado a Valladolid el Sr. Joye, director general de establecimientos penales, que va a visitar los de aquella población, en su salida de Madrid.

S. M. la Reina, al salir de Palencia, entregó al Sr. D. José Martínez, capitán general de Castilla la Vieja, una magnífica pulsera, para que, como un recuerdo de su real persona, le conservara de la graciosa y elegante señorita doña Manuela, hija de aquel.

El cometa que acaba de desaparecer de nuestra vista, fué observado el 11 de junio en Rio-Janeiro por el astrónomo Sr. Liñá. Este astrónomo escribió el 22 del mismo mes y mandó a Europa una nota de sus observaciones, en la cual manifestaba que el 25, también de junio, dividiría el cometa casi exactamente la línea que une los centros del sol y la tierra. La órbita, añade, se parece a la del cometa de 1684, excepto la inclinación que excede en 16°. Quizá esta diferencia provenga de las perturbaciones.

El mismo periódico que publicó el despacho en que se decía falsamente que el Padre Santo estaba desahuciado de los médicos, publica otro diciéndonos que el general Goyon ha roto con el ministro de la Guerra pontificio. Tampoco damos fe alguna de esta grave noticia.

A las ocho de la tarde del domingo, dice un periódico de Zaragoza, paso la primera locomotora por el puente de Zuera arrastrando bastantes viajeros y vagones de transporte, cargados de rails. El peso del cargamento ascendía a miles de arrobas. Los trabajadores se ocuparon durante la noche en dejar los rails a los lados de la vía para continuar su colocación sobre ella en los días sucesivos. El regocijo de las personas que presenciaron el paso del tren no tuvo límites. Por último, en la madrugada del lunes volvió la locomotora a cruzar el puente en busca de transporte.

El tan aplaudido Pícco se encuentra ahora en Valladolid, en cuyo teatro ha dado ya un concierto de Zúfaleto, obteniendo muchos aplausos.

Hace pocos días que en el casino lico de Badajoz tuvo efecto un gran concierto vocal e instrumental, en el que tomó parte el distinguido tenor Carrion, natural de aquella ciudad. El artista obtuvo una verdadera ovación.

La suma entregada por S. M. a las autoridades de Palencia, se ha distribuido de este modo:

A los establecimientos de beneficencia de esta ciudad, 20,000 reales; a los pobres de la misma, 20,000; a los establecimientos de beneficencia y

pobres del tránsito, 22,000; a los conventos de religiosas, 12,000; para la restauración del estinguido convento de San Pablo de esta ciudad, 2,000; al señor alcalde, para gratificar a los sirvientes de palacio, 4,000; y a seis personas inutilizadas, 1,200.

Según nos informan, las obras de muelle del Guadalquivir, deberán empezarse para setiembre próximo, estando ya nombrado todo el personal que ha de intervenir en ellas. También nos aseguran que los trabajos de la corta en el Torno de los Gerónimos tocan a su término, y dentro de poco deberán recibirlos los ingenieros del gobierno.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy, alcanzan al 23, según ellas, el 22 estaba el trigo en Sevilla, de 45 a 62; en Jaén, de 38 a 44; en Granada, de 46 a 54; el 23 en Córdoba, de 43 a 50; en Valladolid, de 38 a 40.

La cebada estaba a iguales fechas en Sevilla, de 33 a 35 1/2; en Jaén, de 24 a 25; en Granada, de 27 a 30; en Córdoba, de 29 a 32.

El aceite en Sevilla, de 40 a 46 1/4; en Jaén de 38 a 52; en Granada, de 36 a 37; en Córdoba, a 53.

Las noticias mercantiles de la provincia de Huesca son de la segunda quincena de junio, y según ellas, el trigo estuvo en Barbastro, a 49-50; en Bollaña, a 45; en Huesca, a 44-58; en Jaca, a 42; y en Tamarite, a 53-75. La cebada en Barbastro, a 18-50; en Bollaña, a 18; en Huesca, a 18; en Jaca, a 24; y en Tamarite a 21-25. El aceite en Barbastro, a 3; en Bollaña, a 45; en Huesca, a 45-84; en Jaca, a 36; y en Tamarite, a 55.

Uno de los pueblos cercanos a Madrid que mas favorecido se ve este año por familias de la corte es el de Pozuelo de Alarcón que por su proximidad al ferrocarril del Norte y a Madrid (un kilómetro del primero y dos leguas del segundo) por sus excelentes aguas y sus hermosas casas de baños, por su salubridad muy particularmente para los niños, y por la indole pacífica y honrada de sus habitantes, está destinado a recibir gran incremento y a ser punto de moda para el verano.

Las noticias mercantiles de París alcanzan al 18 y nos dicen que los molineros sostienen generalmente sus precios; pero encuentran en la panadería una gran resistencia a las compras. Las harinas de primera calidad son únicamente las mas solicitadas. Se cotizaban a 76 francos: primeras clases de 74 a 75; buenas salidas de 72 a 75 los 157 kilogramos. Las harinas «cuatro marcas» han sufrido ayer un movimiento de baja que no puede explicarse sino por realizaciones un poco vivas. En trigos, los negocios continúan siendo muy difíciles hoy. Se vende, sin embargo, algunos trigos rojos de América, a 58 frs. 50 cént.; 59.40 y 40.50 según calidad.

De Argel escriben que en 15 de este mes empezaban a verse muchos matrigos tiernos y se espera dentro de poco muy buenas partidas. Se pagan, según mérito, de 26 francos a 29.50 los 100 kilogramos. Hay disposición a las compras. Los trigos duros viejos, sin negociar, los nuevos de clase bastante buena de 21 francos 50 a 22; se espera que se realice alguna baja después de los arribos anunciados. Harinas en calmadas; cotizándose de 44 francos a 38 los 100 kilogramos, según clase. Las del Languedoc y Provenca a 62 francos los 122 1/2 kilogramos.

Es costumbre de la prensa publicar los despachos telegráficos que recibe sin que se entienda que responde de su certeza; y tanto existe esta costumbre que los periódicos publican con frecuencia despachos en el fondo y en la forma contrarios al partido en que militan. Días pasados publicamos nosotros uno de Cádiz, y como al día siguiente supiésemos que una de las noticias que se daban en él era inexacta, la rectificamos con la lealtad y la buena fe con que rectificamos aun aquellas de que moralmente somos responsables, porque nunca sacrificaremos la verdad a nuestro amor propio. Pues bien, véase como Las Novedades da cuenta de esta rectificación: «Dice La Correspondencia que es falsa la noticia que dió sobre haber aparecido un buque comprometido en Loja. Es mucha Correspondencia. No queremos califi-

car este proceder y nos limitamos a consignar que, segun de el se deduce, las Novedades responde de la certeza de todos los despachos telegraficos que publica.

Reseñando una carta de Napotes la singular organizacion que tiene en aquel pais la terrible sociedad de la famorra, refiere la siguiente anecdotita contada por un clérigo liberal, el cual estuvo preso muchos años:

Habiéndosele encerrado en la cárcel con otros criminales, uno de ellos se le acercó y le pidió cuatro carlini. «No tengo» fue la respuesta. «¿Qué importancia le da a un clérigo liberal, el cual estuvo preso muchos años?»

«Nabiéndosele encerrado en la cárcel con otros criminales, uno de ellos se le acercó y le pidió cuatro carlini. «No tengo» fue la respuesta. «¿Qué importancia le da a un clérigo liberal, el cual estuvo preso muchos años?»

El clérigo acortó a herir en el vientro a su antagonista; este cayó bañado en sangre, y abrazó las piernas del vencedor, exclamando: «Tu sei carlinista» Al día siguiente, al irse a levantar de su miserable cama, encontró cuatro carlini. «¿Qué es esto?» preguntó. «Vuestra parte», le contestaron; y desde entonces no le falló dinero mientras permaneció en la cárcel.

Las calles de Nueva-York fueron teatro últimamente de una escandalosa escena que no dice mucho en favor de la humanidad y la galantería de los norteamericanos. Dos jóvenes tan lindos como elegantes se encontraron, y despus de cambiar algunas palabras empezaron a batiarse sanamente a puñalazos. Multitud de curiosos los rodearon y presenciaron durante mucho tiempo el combate, sin hacer mas que aplaudir a la que lograba alguna ventaja. Ambas estaban ya llenas de contusiones y cubiertas de sangre, cuando llegó un agente y las separó. El respetable pueblo, mal humorado al ver que le privaba el agente de una espectáculo que por lo visto le divertía mucho, prorumpió en silbidos y amenazas contra el agente.

Han sido aprobadas ayer por la capitania general de Granada las sentencias de veinte años de cadena a Juan Ortiz Pardo y Blas Ruiz Ropero (sombbrero de Alhama), y doce años de cadena a Blas Marto Mellado, José Guillen Morente y José Aragon Ortiz, todos ellos que se hallaron con armas en la rebelion.

Tenemos el sentimiento de anunciar que no obstante el aparente alivio que ayer habia experimentado, hoy ha fallecido S. A. B. la infanta doña Maria de Regla, hija de los Sermos. señores duques de Montpensier, a quienes acompañamos en el profundo dolor que sentirán al saber tan infausta nueva.

Ha llegado hoy a Gibraltar el vapor inglés Redpole.

A las cuatro de la tarde de ayer, salió de Cádiz un tren especial con la correspondencia llegada de la Habana.

En Tetuan, Ceuta, Algeciras y sus contornos se disfrutaba completa tranquilidad.

Tambien los despachos llegados hoy anuncian tranquilidad en todas las provincias de España.

El gobernador de Badajoz llegó ayer a aquella capital encargándose ayer mismo del mando de ella.

Procedente de Algeciras llegó ayer a Málaga el vapor Marqués de la Victoria.

Ayer salió para la mar el navio inglés San Juan de Acre.

Ayer entró en San Fernando el vapor Leon.

Ayer se fallaron en Loja tres causas, habiendo sido condenados a muerte dos reos vecinos de Loja, siete a 20 años de cadena, cinco a ocho años de presidio y habiendo sido absueltos dos individuos.

Los dos reos sentenciados en Loja a la última pena en garrote, deben ser puestos mañana en capilla para ser ejecutados pasado mañana.

En la noche del 16 fué capturado en la villa de Priego, por la fuerza de la Guardia civil al mando del sarg. n.º se-

gundo Francisco Contreras Gil, jefe del puesto, y por disposicion del alcalde don Rogelio Serrano, Francisco Camacho Sobrado, vecino de Iznajar y natural de Algarinejo, quien segun parece, es el segundo jefe de los que en dicha poblacion de Iznajar tomaron parte en la rebelion del 29 del pasado, y que fué a Loja con Perez del Alamo, siendo uno de los que mas se han distinguido en aquella poblacion mientras permanecieron los rebeldes en ella. El preso tiene malos antecedentes, pues ha sufrido una condena de diez años de presidio y ha sido encausado en varios juzgados. Las autoridades, segun parece, van a remitirlo a Loja.

La Patrie dice en correspondencia de Turin que España ha retirado el embajador que habia acreditado cerca de Francisco II. No es cierta esta noticia: el Sr. Bermudez de Castro ha venido a España con licencia temporal, y cuando esta termine ó antes, volverá a ocupar su puesto.

Hoy a medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Nueva-York 12. Los separatistas han sido batidos por las tropas federales. El presidente Lincoln se ha negado a comunicar al Senado la correspondencia con España respecto a la reincorporacion de Santo Domingo.

Pesth 24. Segun las conferencias preliminares, la dieta refutará el rescrito y declarará que Hungría no entrará jamás en el Reichsrath.

Una correspondencia de Paris que publica El Español de Ambos Mundos, dice: «La reina madre de España se ha repuesto mucho en Vichy; el emperador la visita con una frecuencia que ha llamado la atencion: la reina Cristina es siempre la senora de clarísimo talento, que en el fondo de su corazón ama mucho a España, su verdadera patria, y la patria de todos sus hijos.»

Parece cosa decidida, segun la Patrie, que si nueva complicacion no lo impide, deje las costas de Siria este verano la escuadra francesa mandada por el almirante Tinau.

El Pueblo de esta tarde dice que si la separacion del presbítero Sr. Gras, de la redaccion de La Regeneracion, reconoce por causa la repugancia que han debido causarle como hombre y como sacerdote, las palabras del periódico católico al hablar de las sentencias capitales llevadas a ejecucion en dos de los cabezillas de Loja, debe manifestarlo así, y que para ello tiene abiertas las columnas del diario democrático.

El lunes ha debido hacerse un ensayo en el ferro-carril de Bilbao a Llodio, recorriendo el trayecto un tren, en el que debian ir los señores del consejo de administracion y algunos ingenieros.

La pulsera que S. M. regaló a la senora del gobernador de la provincia de Valladolid, es una joya de gran mérito, por su valor material, y por el gusto y la delicadeza con que está ejecutada. Esta pulsera consiste en una trenchilla de oro de 15 a 16 líneas de anchura, y gruesa como el canto de un duro. Tiene una gran hebilla, de oro tambien, con esmalte azul, guarnecida con 16 amatistas y 56 brillantes y diamantes. En el remate de la trenchilla hay un pasador de oro, orlado de la misma pedrería, del cual penden algunos colgantes, con brillantes mas pequeños.

Se ha mandado de real orden que se sustituya la salina de Sanidad en Bilbao, con un coche en que los empleados vayan a Olaveaga a hacer la visita a los buques que entre en nuestra ría y la necesiten. Celebramos esta disposicion superior, dice un periódico de aquella ciudad, que facilita mucho el despacho de este requisito, puesto que ahora puede hacerse a cualquiera hora y con suma comodidad mientras que antes era necesaria la marea y esto causaba a veces algun retraso. Se presupuestan 9,000 rs. para la adquisicion del carrua e y se sacará a publica licitacion el servicio. Se pondrá ademas un bote con un marinero en Zorroza a disposicion de la comision para el acto del embarque a la plática con los buques.

Al visitar S. M. el día 18 el hospicio de Valladolid, del cual salió altamente satisfecho, dirigiendo al señor gobernador las mas lisonjeras palabras

par el buen estado de aquel honro con algunas distinciones al señor director del mismo, quien tuvo el honor de ofrecer a la augusta soberana el agua bendita al salir de la capilla.

DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 25. El 3 interior español, a 47; el 3 exterior a 48 1/2; la diferida, a 41 1/3 y la amortizable, a 00 00; el 3 francés, a 67-80, y el 4 1/2 a 97-60. Ingleses a 90 1/8.

FONDOS PUBLICOS

En el Bolsin de hoy quedaron el consolidado a 48-95 y la diferida a 42-85.

VIAJE DE SS. MM.

El parte telegrafico dirigido por el señor ministro de Estado al señor presidente del Consejo, que publica la Gaceta de hoy, dice así:

«Santander 21 de julio de 1861.—SS. MM. y AA. continúan sin novedad en su importante salud. S. M. y su augusto esposo se han dignado honrar con su presencia la funcion dramática que ha tenido lugar esta noche, y han sido objeto de las mas vivas aclamaciones por parte de la numerosa concurrencia que ocupaba todas las localidades del teatro.»

Nuestro ilustrado corresponsal nos envia la siguiente carta:

«SANTANDER 23 de julio de 1861.—Las fiestas reales, que han terminado anoche a las doce, han sido brillantes y dignas de la augusta persona a quienes se dedicaban. Y antes de reseñarlas, segun tengo ofrecido, daré cuenta de la escena final, del corolario de la inmensa alegría y del acendrado respeto con que los leales habitantes de esta heroica ciudad, han acogido a la Reina de España.»

Despus de la comida, a la que tuvieron el honor de asistir, el alcalde constitucional de Bilbao, el de Burgos, el gobernador y un diputado provincial de esta última capital, con los títulos de Castilla residentes en Santander y algunas otras personas notables de esta poblacion, salió la Reina a recorrer las iluminaciones.

Vestía la augusta señora un elegante traje azul, con encajes blancos y mantilla del mismo color, cuyos adornos daban un encanto indecible a su hermoso y animado semblante; y apoyada en el brazo de su esposo, que iba modestamente vestido con su traje negro, sin mas escolla que la de 50 ó 40,000 almas que se apinhaban y corrían a saludarla, recorrió a pie las principales calles de la poblacion, paseando largo rato por la alameda de Beceado.

No es posible, y yo no perderé el tiempo en intentarlo, dar idea del entusiasmo con que fueron aclamados en toda la carrera. Roncos de victorear a los reyes y de saludarles con las frases de mayor cariño y respeto, quitábanse las levitas y las chaquetas y las tendían al paso de la Reina, para que le sirvieran de alfombra. Y en medio de esta calorosa ovacion, y de estos estremos de cariño, poco comunes en los habitantes de estas costas, por lo mismo que en ninguna de sus maneras se revela la ardiente imaginacion esclusiva de los pueblos del Mediterráneo, guardaban una distancia respetuosa, y unos a otros se contenían para no molestar a los que eran objeto de aquel entusiasmo.

S. M. regresó a Palacio profundamente conmovida, y orgullosa de contar en su monarquía pueblos tan entusiastas y tan cultos como Santander.

Las iluminaciones que mas justamente excitaron la atencion de los reyes, fueron la plaza del Príncipe, la Alameda, el Banco, el ayuntamiento y el muelle.

En la primera un airoso templete cubierto de vasos de colores se destacaba en medio de la plaza, cuyos edificios particulares esmaltaban sus bellas proporciones con faroles de color y achas de cera. El paseo de esta plaza estaba embovedado por una porcion de faroles de caprichosas formas y variados matices.

La Alameda, a la que se entraba por una graciosa portada de gas, estaba lo la cuajada de flores de luz que formaban con los árboles un precioso y poético túnel veneciano.

El Banco de Santander tenia este nombre y los de Navegacion, Agricultura, Industria y Comercio, forma-

dos de vasos de color, ostentaban una gran corona real con las iniciales de Isabel II, tambien de vasos de color, sobre la pared que estaba cubierta de vasos blancos, que semejaban sartas de perlas.

El ayuntamiento dibujaba su estraña arquitectura, con cintas de gas, y por ultimo, el muelle con sus estensos andenes lleno de arcos a la veneciana, los buques de bahía cubiertos de vasos de color, y el cuartel de San Francisco, que se alzaba gigante semejando un castillo de la edad media, con sus torres de fuego, sus escudos y armas de luciente plata, todo brillando en una atmosfera despejada y serena, en la que estallaban millares de cohetes, ofrecia un aspecto mágico.

Y si a esto se agrega el incesante y alegre repicar de las campanas, las armonias de las orquestas, los vivas de la muchedumbre y los cantares de las aldeanas, el cuadro tema unas proporciones que no caben en esta carta. Porque lo que cuesta trabajo saber sentir, suele ser imposible de explicar.

Ayer y hoy se ha bañado la Reina, con el príncipe y la infanta doña Isabel en la playa del Sardinero. S. M. el rey empezará los baños mañana.

Parece cosa resuelta que el regreso de la corte a esa, ó mejor dicho a San Ildefonso, será por Burgos. Y no se retardará mas allá del 10 ó el 15 del próximo.

Mañana hay besamanos general. Por la noche asistirá la Reina a un baile campesire, y pasado mañana a los toros y al teatro.

Por su parte la prensa de Santander sigue reseñando los festejos que allí se han hecho a la Reina, y corrobora cuanto nuestro corresponsal y otros de diferentes periódicos de Madrid han dicho sobre el indescriptible entusiasmo con que han sido y seguian siendo saludados SS. MM. en donde quiera que se presentaban.

Despus de hablar de las regatas, de las cucanas y demas diversiones a que asistieron las reales personas, añade El Comercio de aquella ciudad:

«Pero faltaba lo mejor: SS. MM., segun nosotros habiamos indicado ayer, salieron a pie a recorrer las calles y ver las iluminaciones.»

Aquí es donde el entusiasmo rayó en delirio; aquí es donde la animacion se escendió de los límites de lo conocido, hasta el estremo de poder decir que el pueblo de Santander, embriagado en su monárquico y amante ardimiento, formaba junto una sola voz, y esta enronquició en fuerza de victorear a la Reina, al Rey, al Príncipe de Asturias, a las infantas de España, a la familia real, a... no es posible recordar en este momento lo que aquella voz compuesta de milares de voces ocurrió y gritó mientras tuvo fuerzas bastantes para hacerlo.

No hay medio hábil de presentar a los reyes una ovacion tan grande y espontánea como la que tuvo lugar anoche: cuanto idearse puede puso en práctica aquel pueblo que seguia y cercaba el camino de SS. MM. y parecia quererlos abrazar.

Algunas personas, entre ellas quien esto escribe, alombraron el camino de SS. MM. con las levitas al entrar en la alameda de Beceado; desde los balcones llamaban la atencion de S. M. hasta detenerla y victorearla, y el sexo bello confundido entre el feo, sufría impavidamente los pisotones y el empuje de aquella inmensa ola de gente, solo por ver de cerca y saludar a SS. MM.

Como resumiendo, dice el mismo periódico:

«Los tres días que S. M. la Reina y AA. RR. llevan de estancia en esta ciudad han pasado como un ensueño dulce y encantador. El recibimiento que a S. M. la Reina doña Isabel II y a su augusta real familia hizo la poblacion, los entusiasmas y espontáneos saludos y victores que por todas partes ha recibido en cuantas ocasiones se ha mostrado al público, las iluminaciones, la variedad y gusto con que se ha enalcanado la ciudad desde los mas bellos edificios hasta la mas humilde y retirada bohordilla, la alegría y contento que brillaba en los semblantes del gentío inmenso que tanto de la poblacion como de la provincia inundaba las calles y los paseos, todo esto constituía un conjunto bellísimo, fascinador, que representaba en toda su verdad el cariño y respeto que los leales montañeses profesan a la egregia señora que ocupa el trono de San Fernando.»

El rico, el de mediana fortuna, el pobre, todos han dado pruebas espontáneas de afecto y cariño, de su adhesion hacia nuestra bondadosa Reina. El pensamiento y el deseo de todos era verla para dirigirla cordiales saludos y entusiastas aclamaciones. En medio de los festejos, al presentarse S. M. en el balcón de palacio, el público se olvidaba de aquellos, y solo se ocupaba en dar a su Reina pruebas de su sincero afecto. La entrada, pues, de S. M. en Santander, y los tres días que lleva en ella de permanencia han sido una ovacion continua de las mas afectuosas y sinceras que pueden verse.»

Una carta de aquella poblacion, fecha 22, nos dice entre otras cosas relativas a la estancia de SS. MM., las siguientes: «En estos dos días se han dado banquetes en palacio. Anteanoche tuvieron la honra de acompañar a SS. MM. a la mesa el capitán general del distrito, los gobernadores militar y civil y otras autoridades locales. Anoche, ademas de los ministros y jefes de palacio, asistieron al banquete el señor conde de Villanueva de la Barca, senador del reino; D. Joaquin Carrías y D. Casimiro Polanco, diputados de esta provincia, no asistiendo el Sr. D. Fidel García Lomas, diputado tambien, por estar enfermo; los señores D. Tomás Kagi-gal y D. Ramon Carrera, decanos respectivos de la diputacion y consejo provincial; el Sr. D. Carlos Calderon, individuo del consejo de administracion del ferro-carril del Norte, y el señor don Benito Perop, director del de Isabel II.»

Ayer llegó tambien una comision del ayuntamiento de Bilbao, compuesta del alcalde, dos tenientes y dos regidores, para suplicar a SS. MM. se dignen hacer una excursion a tan lindísimo pueblo. Creo que mañana tendrán la honra de ver a la Reina.

Tambien hace días está aquí otra comision de la provincia de Burgos, a cuya cabeza viene el gobernador, que trae el mismo objeto que los de Bilbao. Hoy creo que está citada esta comision para ir a palacio.

Yo por mi parte creo que deseando de todo corazón S. M. visitar a las leales provincias Vascongadas, no podrá hacerlo este verano para poder volver cuanto antes al centro de la monarquía. Mas fácil es que vaya a Burgos, por la facilidad del ferro carril y porque en cierto modo se lo encuentra en el camino.

Tengo motivos para creer que sus majestades, a lo sumo, solo estarán en Santander de veinte a veinte y cuatro días. Despus se trasladarán a la Granja, en donde residirán hasta últimos de setiembre, que se considera como el término natural de la jornada en aquel real sitio.

Entre otras razones para suponer que la estancia de la Reina aquí será breve, figura el natural deseo de estar cerca de la infanta doña Cristina al tiempo de su alumbramiento, ó al menos de que el marqués de San Gregorio pueda asistirle en él, sin apartarse mucho del lado de nuestros reyes y de sus augustos hijos, pues la infanta doña Concepcion continúa un tanto retrasada en su convalecencia.

Esta mañana, a las nueve y media, ha salido S. M. la Reina con sus hijos para tomar su primer baño de mar. El sitio que se ha escogido es la hermosa y estendida playa del Sardinero, ya batida por las aguas del grande Océano.

La casa de baños está colocada sobre dos vagones del ferro carril, y va andando por una via provisto al hasta entrar en la misma agua. Tiene esta lindisima caseta de baños, improvisada, como todo lo que se ha hecho aquí, toda la comodidad, riqueza, buen gusto y elegancia apetecibles. Se han utilizado en ella los magníficos muelles que sirvieron en la de Gijón.

Todavía otra noticia mas. La Reina recibirá corte en Santander el día 24. Esta es solemnidad que se ha celebrado en todas las poblaciones importantes del tránsito y se ha fijado aquí ese día para celebrar al mismo tiempo los de su augusta madre.»

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Circo de Paul.—A las 9 de la noche.—Ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Circo de Prico.—A las 9 de la noche.—Ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Ciclorama.—Nueva esposion, desde las 10 de la mañana a las 10 de la noche.

NOTICIAS.

Santos de mañana.—Santa Ana, madre de Nuestra Señora.—Es día de misa. Cultos.—Jubiloo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Comenadoras de Santiago, desde la comunidad de religiosas de Santa Ana celebrará a su titular una misa mayor y sermón que predicará D. Roque Coninente; por la tarde se cantarán completas antes de reservar.—En la iglesia del Noviciado de las hijas de la Caridad, calle de Jesús, se celebrará función a San Vicente Paul, con misa mayor y sermón que predicará el Ilmo. Sr. D. Antonio Morosillo, obispo electo de Calahorra; por la tarde se cantarán completas y se dará a alorar la reliquia del santo fundador.—Se celebrará la fiesta principal a la gloriosa Santa Ana por su asociación en el colegio de Lor-to. A las ocho será la misa de comunión general; a las diez la misa solemne, en la que predicará el panegirico D. Juan Abloñ, y concluida la misa se reservará al Santísimo Sacramento. Por la tarde terminará la novena, comenzando los ejercicios a las cinco y media, siendo orador D. Basilio Sanchez Grande; antes de reservar se hará la visita de altares.—En el oratorio del Caballero de Gracia se celebrará también solemne función a la gloria de Santa Ana, siendo panegirista D. Gonzalo García Herrotero. Al anochecer dará principio su novena alternando en las pláticas D. Patricio Páramo y D. Hilario Guerrero. El coro será dirigido por el maestro D. Urbano Aspa. En las Trinitarias predicará por la tarde en los ejercicios de los Santísimos Corazones D. Felipe Velazquez.—Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Fuen Parto en San Luis ó en San Sebastian. Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Perada: Las Navas y Vergara.—Jefe de día: Señor coronel teniente coronel de Barcelona, D. José García Velarde.—Visita de hospital: Barcelona, cuarto capitán.—Reconocimiento de provisiones, Barbastro, séptimo capitán.—El general gobernador interino, Echavarría. Tiro al blanco.—Por el señor gobernador militar interino de esta plaza se anuncia que desde hoy tendrán ejercicio de tiro al blanco con pistola, de cuatro a seis de la madrugada, en la Venta del Espíritu-Santo y detrás del cementerio de San Isidro, los individuos de Guardia civil veterana. Llamamientos militares.—Por la secretaria del gobierno militar de esta plaza se llama a D. Mariano y D. Angel Zuaznabar y Arrascaeta; Gerónimo Menlez y Alonso Vazquez. Cartas detenidas.—Lo están por falta de sellos en la administración del correo central, las recogidas de los buzones el día 22, y dirigidas a José García Salamanca; José Cires, Trillo; Leonardo Hidalgo, Oviedo; María A. Lopez, Sigüenza; N. Herrera Masasvit; Lopez y compañía, Alicante; y Samuel A. de Quesada, Barcelona. Sociedades de socorros mutuos.—Por el negociado de sociedades de la seccion de administración del gobierno de la provincia de Madrid se ha circulado una disposicion a todos los directores de aquellas sociedades existentes en la provincia para que en el termino de quince dias remitan al gobierno civil la orden original y autorizacion en virtud de la cual funcionan, un ejemplar de los estatutos con la firma del director y administradores, cuenta de gastos e ingresos del último año, relacion del número de socios y una nota que espere el domicilio de la sociedad y en que punto se halla establecida su administración; advirtiendo que si pasado este plazo no se ha cumplimentado la circular caducará la autorización. Citaciones judiciales.—Por el juzgado de Maravillas se llama a los herederos de doña Antonia Hernandez; y por el del Prado a los que se crean con derecho a los bienes de doña Guadalupe Sanz. Robo doméstico.—El día 23 fué presa y entregada al señor juez de Lavapiés, una criada que robó varias ropas a su amo en la plaza del Progreso, las que le han sido devueltas. Justo castigo.—El mismo día fué detenido y puesta a disposicion del señor gobernador, una mujer por inmoralidad en las afueras del Norte. Primeros pasos en el mal.—El martes fué preso un joven que en la calle de las Navas de Tolosa, en Chamberí,

hirió a otro en una mano, adiestrándose en tirar a la navaja. Desgracia.—El martes por la tarde se dió parte al señor inspector de las afueras del Norte, de que un tabajador que se hallaba desmontando un terreno en una posesion cerca del cementerio, habia sido contuso gravemente por el desmoronamiento del sitio donde trabajaba; y personado aquel en el lugar del acontecimiento, dispuso fuese trasladado al hospital de la Princesa el pobre jornalero. Aprendizaje con mala suerte.—El día 22 fué sorprendido por la Guardia civil veterana y puesto a disposicion del señor juez de las afueras del Norte por el inspector respectivo, un joven que en las afueras al Parlo trató de quitar a una mujer el dinero que llevaba en el bolsillo. Cosas de ingleses.—El día 23 a las tres y media de la mañana se tiraron tres hombres, en traje natural, al pilon de la fuente de la Puerta del Sol y habiéndoles advertido algunos de los guardias civiles y serenos que no era aquella hora ni sitio a propósito para bañarse se fueron a duras penas del agua y cojiendo cada uno su afito echó a correr calle arriba huyendo de sus perseguidores que no lograron darles alcance hasta la de la Abada; a pesar de estar algo ebrios. Allí hicieron frente a los que los acosaban y emprendiendo a bofetadas con guardias y serenos rompieron un farol a uno de estos; reducidos por fin a prison, no pudieron saberse sus nombres por ser todos ingleses cerrados, y los que los cogieron españoles que no comprendian otra lengua que la castellana. Subastas.—El 14 de agosto se verificará la de las obras necesarias para la reparacion de la casa-almacen de efectos estancados del Escorial bajo el tipo de 6,229 rs. ante la escribania de la administración principal de propiedades y derechos del Estado de esta provincia y el alcalde de aquel pueblo, y el mismo día 9 ante la propia autoridad de la limpia del pozo de aguas inmundas y su acometimiento a la alcantarilla general de la casa calle de Valverde, núm. 17, bajo, el tipo de 3,980 reales, los días 28, 26 y 28 del actual el arrendamiento de la hacienda titulada la Hoya, propia del señor infante D. Francisco, ante su secretario de cámara, el 23 de agosto las de la construcción de un furo en la isla Colleira en 125,277 14; el 26 el repuesto de jarrias de cámano de fabricacion española para el departamento de Cartagena ante la junta consultiva de la Armada; el 29 la de negociacion de letras a cargo de los administradores de loterías ante la direccion general de esta renta. Oposiciones.—Por la secretaria de la escuela normal se avisa que las oposiciones a las plazas vacantes de maestros de escuela normales darán principio el 29 a las nueve de la mañana, y para los que se hallen ausentes el 3 de agosto. Temperatura.—Ayer continuó haciéndose notar el calor; habiendo sido la temperatura máxima del termómetro 28,9 y del centígravo 36,4; al sol fué 37,9 y 47,4; y la mínima 13,8 y 17,3. El cielo estuvo siempre despejado, y el viento fué vario alternando el N. N. O.; S. S. O. y N. La evaporacion en las 24 horas consistió en 9,8 milímetros. Mercado al por mayor.—Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza eran ayer los siguientes: carne de vaca de 18 a 20 cuartos libra; id. de certero, de 18 a 20; idem de ternera, de 34 a 42; tocino añejo de 28 a 30; jamon, de 38 a 46; aceite, de 20 a 22; vino, de 12 a 16; garbanzos de 10 a 16; judías, de 8 a 12; arroz de 10 a 14; lentejas, de 7 a 8; habon de 20 a 22; patatas de 2 a 3. Subsistencias.—Ayer entraron por las puertas de Madrid 3,051 fanegas de trigo; 1,222 arrobas de harina de 10,734 arrobas de carbon; 92 vacas, que componen 33,076 libras de peso; y 574 carneros, que hacen 16,113 libras de peso.

Verbena.—Anoche se celebró la dedicada al Santo Apóstol, con la confusion de costumbre. Una buena y bulliciosa concurrencia bajaba por la calle y plazuela de Santiago, y por la hermosa plaza de Oriente, ocupada por un gentío inmenso que buscaba bajo sus arboladas el fresco que no se hallaba en las calles.

ANUNCIOS

SE ALQUILA EN GETAFE Del cuarto principal de la casa número 2 de la calle del Marqués Tiene habitaciones espaciosas con buenas luces y vistas a la calle y al jardín de la misma casa. Su precio es de tres reales diarios pagados por meses adelantados. En esta corte darán razon en la calle de Santa María, núm. 18, portería, y en Getafe en la misma casa.

IMPORTANTE Y ECONOMICA a los que se aciben. Pomada mineral i glesa de nueva invencion, para alisar, suavizar y sentir el corte de las navajas de afeitador, sin tenerlas que variar jamás y proporcionando la facilidad rasuraci. de la barba: 5 reales. Guantería de Reimer, calle de Atocha, número 6.

Don JULIO PAUCHEK, Dentista de S. A. R. el duque de Aumale. Conservacion de los dientes y muelas caradas, orificaciones, alineacion de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Montura, 46, diez a cuatro.—(D.)

SE HA PERDIDO UN PERRO Suasin negro con lunares blancos, joven, de 18 meses, muy grande; al que lo entregue se le dará una gratificación. Plazuela de la Paja, núm. 3, en las diligencias del Norte y Mediodía.

REGALO—SE REGALA UN Rústico ó una bujilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una libreta-caja de carton, propia para viaje: 100 cartitas y 100 sobres de papel superior que no se cala; lajra, plumas, obispos, polvos, lista, lapicero, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs. y con tanto dorado 13. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo.—(0 0 0 0 6.)

COMBRILLAS Y ABANICOS. Fernando de Torre, Carmen, 21, y San Sebastian, 2.—Gran coleccion de sombrillas y abanicos de la última novedad. Sombrillas ricas de lo mas distinguido, y abanicos de marfil y ucar bordados en seda, apropiado para regalos de novia. Abundante surtido de paraguas y bastones, todo a precios sumamente arreglados.—(8, 11, 15, 18, 22, 25, 29, 1, 3, 8, 12, 15, 19, 22, 26 y 20.)

BARATURA ESTORDINARIA!!!—Por 14 rs. una caja de papel que no se cala, diez sobres, doce plumas de acero y seis de ave, barra de lajra, portaplumas, una caja de obispos, polvos, falsilla y un bonito libro de memorias, ó un tintero para bolsillo, ó una bujilla para puros. Barrionuevo, 43; almacén de papel Con cantador, 15 rs.—(21, 23 y 25.)

LA BENEFICIOSA, Asociación mutua para colocar economías y capitales. Ingresos hasta hoy... Interés anual, por término medio hasta hoy... Los fondos se retiran a voluntad de los interesados, con cinco dias de aviso. Administración, calle del Olivar, 6, principal (casa propia de la dirección.)—1, 4, 8, 11, 15, 18, 22 y 25.

POR DERRIBO, FORZOSA LIQUIDACION

Las existencias procedentes del establecimiento, calle de Pastas, número 21, por motivo del derribo de la casa, se han trasladado a la Concepcion Gerónimo, núm. 13, tienda al lado del Meson de los Huevos, en donde a fin de concluirlos, se hará toda la rebaja posible sobre los bajos precios establecidos antes; a fin de que pueda formarse una idea de las existencias y sus precios, se consignan las siguientes: Chaconadas y telas del Norte, a 3 y 4 rs. vara; organdis y brillantinas, a 3 y 1/2, 4 y 5; varas flor bordada, a 5 y 6; pesos de cabra y merinos, a 4, 12, 5, 6 y 7; trajes de seda, glase y brocateo a volantes y lisos de corte de 30 y 50 duros, por ser antiguos, se venden a 10, 15 y 17; id. de poplin, a 40 y 70 reales; fular de seda, a 6 y 12; y raso negro, a 8; telas para colchales, a 2, 2 1/2 y 3; las lanas superiores; rico malaplan, propio para enaguas, camisas, etcetera; a 3, 4 y 5 cuartos vara, tomando pieza, y varas sueltas a 12; indiana a 15 cuartos y a 14 cuartos vara, tomando pieza, y ancha para colgaduras a 3 1/2 y 2 rs.; muselina blanca para cortinillas a 2 1/2 y ancha para colgaduras a 3 1/2 y 2 rs.; lino para faldas a 12 cuartos, y percalinas a 10, 12 y 14 cuartos las mas superiores. 2,000 pañuelos de varas, tamaño grande, a 12, 16, 20, 30 y 40 reales; de muselina a 20 y 25; y de merino a 35 y 60. Nota: En lote de un pañuelo varas grande y un corte de vestido de charada en 38 rs.; 8,000 varas, varas de lana y seda de corte de 7 reales a 3 (12, 15, 18, 21, 24, 27, 30 y 2.)

VESTIR DE MODA SIN GASTAR DINERO. José Alvarez (español), toma ropas usas, muebles, alhajas, uniformes, libros, cuadros, relojes, sillas, grabaciones y pianos, en cambio, y de géneros de sedería, lencería y lana en pieza, para señora y caballero. Recibe los avisos al portero de la calle de Correas, núm. 41, esquina a la plazuela del Angel.

DE MEDIADOS A ULTIMOS DE AGOSTO salda de Valencia para la Habana directamente, la velera fragata Escolástica. Admite pasajeros que recibirán un estorado trato, siendo cien duras el pasaje de popa y cincuenta el de proa. Sus consignatarios en Valencia, los Sres. Pons y compañía.—(Jul. 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31.—Ago. 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17 y 18.)

BANCO DE ECONOMIAS.

DEPOSITO DE FONDOS CON INTERES, CAJA DE AHORROS Y FOMACION DE CAPITAL. Sus Estatutos fueron sometidos al gobierno de S. M., y registrados con la escritura social en el gobierno civil de la provincia, previo informe del Tribunal de Comercio en esta plaza, a los 20 de Agosto de 1861.

DELEGADO REGIO.—D. CALISTO BORDONADA. JUNTA DE INSPECCION. Excmo. Sr. Marqués de Castellanos, senador del reino, presidente. Sr. D. Joaquín Huet y Allier, brigadier y propietario, vice-presidente. Excmo. Sr. D. Tomás Ligués y Bardají, director de politica en el ministerio de Estado. Sr. D. Miguel Gimenez Espejo, propietario y del comercio. Sr. D. José Antonio de Rute, capitán lista. Sr. D. Luis Pliego Valdés, propietario y doctor en jurisprudencia. Excmo. Sr. D. Fernando Contró, ministro plenipotenciario de Su Magestad, y ex-diputado a Cortes. Sr. D. Eulogio García Raton, propietario y ex-diputado a Cortes. Excmo. Sr. D. José de Beiza y de la Torre, brigadier, propietario y ex-diputado a Cortes. Sr. D. José de Córdoba y Ramos, propietario, secretario y síndico.

DIRECTOR GENERAL.—D. Diego Montaut y Dutriz, abogado del Ilustre colegio de Madrid. ADMINISTRADOR GENERAL.—D. Cayetano Ruiz de Almagara, del comercio. CAJERO CENTRAL.—D. Enrique Alonso Marban, teniente coronel de provincia.

MEDIO MILLON DE RVN. EN TITULOS DEL ESTADO.

depositados en el Banco de España, garantizan la gestion administrativa. Las garantías que establecen sus Estatutos, los nombres de los señores elegidos por los inversores para el Consejo de Inspeccion, que el público conoce; la intervencion que tienen en los actos de liquidación, particularmente en los arcos, coleccion de fondos, revision de cuentas, y distribucion de utilidades, guardando dos llaves de la caja general; las cartas que todos los meses se dirigen a los socios, espresivas de beneficio que les ha correspondido, y extracto de su cuenta; la capitalizacion mensual de intereses; la economía del medio por ciento que se cobra sobre las entregas efectivas; la cantidad que imponen en todo tiempo hasta la fin de cantidad de 10 rs. y la facultad de retirar el capital y utilidades todo ó en parte; la reserva de todo derecho de los herederos, por no correr el riesgo de caducidad, y por último, el considerable beneficio que se consigue para los inversores, cuando son indudablemente del rápido desarrollo que obtiene en sus operaciones por el favor que el público le concede.

Capital ingresado por imposiciones, cuentas corrientes y depósitos, hasta fin de junio de 1861... 4,009,860.00 Idem en el primer decenio de julio... 1,311,468.58 Total el 10 de julio de 1861... 5,321,328.58 Beneficio: En las liquidaciones de los cinco últimos meses se ha repartido a los señores inversores, el interés efectivo de los depósitos...

UNO POR CIENTO MENSUAL.

21-07 POR CIENTO ANUAL. En las oficinas de la Direccion se distribuyen los prospectos y estatutos; dándose las más amplias explicaciones que se deseen.—(10.)

NIGRITINE VEGETAL.

Inventado y perfeccionado por Gelle Freres, perfumista premiado en las exposiciones de Paris y Londres. En todos tiempos los químicos han consagrado su talento para restituir al pelo y la barba el color perdido; pero todos sus resultados han quedado infructuosos, ó lejos de la perfeccion, pues la mayor parte de las tinturas cocidas hasta ahora alteran el cutis, la vista, la salud, y ocasionan la caida del pelo. Deseando impedir todos esos inconvenientes, hemos hecho todo lo posible para llegar a un resultado mejor, y después de muchos años de ensayos, de trabajos de sacrificios, podemos asegurar, sin elarlatismo, de una manera positiva, que por fin hemos obtenido una nueva tintura de Nigrítine Vegetal, que satisface a todas las exigencias, sin perjudicar a nadie la salud. Se vende a 36 reales en los dos establecimientos de Freres, Garmier, núm. 23, y Arenal núm. 57 duplicado, únicos depósitos en esta corte.—(L. y J.)

Edit. D. Hilario Zuloaga.—Impr. de La Correspondencia.

CAJA DE SEGUROS SEGURO MUTUO DE QUINTAS ESTABLECIMIENTO DE MELLADO. CAPITAL A PLAZO FIJO Y VOLUNTARIO. Mil reales anuales dan un capital de mas de 56,000 rs. en 20 años, y 20,600 rs. impuestos de una vez producen 97,470 reales en el mismo periodo, con la facultad de retirarse los imponentes cuando quieren, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan en ningún caso, incluso el de muerte de los asegurados. SEGUROS DE PREVISION. Tres mil reales pagados de una vez, 300 rs. al año, ó 38 al mes, bastan para formar un capital de 8,000 rs. a prima fija a un niño de edad de cuatro a cinco años, cuando cumplo los veinte, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan nunca. SEGUROS DE QUINTAS. Cuatro mil trescientos reales pagados de una vez, 912 rs. al año, ó 102 rs. al mes, pagados por un joven de edad de catorce a quince años, dan derecho a la suma de 8,600 rs. si le toca la suerte de soldado en el ejército activo ó en la reserva, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades. Las suscripciones se hacen en provincia por conducto de los representantes y agentes de la CAJA, donde los hay establecidos, ó directamente enviando letra del importe. En Madrid, en las oficinas de la Direccion, calle de Santa Teresa, número 8.—Las cartas se dirigen a D. Francisco de P. Mellado.—En los mismos puntos se dan gratis los prospectos y cuantas esplicaciones se soliciten.—(Miers.)

MANANTIAL DE CRÉDITO, sociacion mutua de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagares. Número de socios solidarios hasta hoy... 670. Capital responsable de los créditos concedidos. Rs. 21,487,736. Tipo del descuento NINE por ciento, con 1/2 por 100 comision de caja. Administración, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la dirección.)—0, 6, 10, 13, 17, 20, 24 y 28.

SORDERA, ZUMBIDO DE OIDOS Y JAQUECA, MIGRAÑA. Con el aceite acústico del Dr. Mene, de Paris, y otros medios descritos en su obra, cuarta edicion, puede uno curarse a si mismo, aun en los casos juzgados incurables. Los periódicos de Francia citan continuamente las mas admirables curaciones de treinta años a esta parte, en que el citado profesor se dedica especialmente a dichas enfermedades. El frasco cuesta 30 rs. y la obra 14 rs. Paris, rue du Bac, 103. Único depósito en España: Barcelona, farmacia y laboratorio de D. Cándido Andrés, calle de Carders, 44.—(6, 10, 13, 17, 21 y 24.)

VAPORES—CORREOS, A. LOPEZ Y COMPANIA, SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los martes y sábados a las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles y domingos a las once de la mañana. Mercancías a precios azaados para todas partes. Hacinas 3-30 rs.; Rubia y trigo 3-60 y lana 4-30 rs. arropa castellana de le Madrid a Barcelona. A domicilio Barcelona se toman mercancías para mas de 500 pueblos, de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla. Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella, Lyon y Paris. Acudir al despacho central de los ferro-carriles, y a D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.